

Tischvorlage Nr. IV-K 9/2024		
für die Sitzung des Ausschusses für Schule und Kultur – Bereich Kultur.		
Beratung in öffentlicher Sitzung:	ja	Anzahl Anlagen: 0

Förderung der Tanz-Etage für die Teilnahme am Dance World Cup in Prag

A Problem

Die Tanz-Etage Bremerhaven hat sich erneut für den „Dance World Cup“ qualifiziert, und das gleich mit elf Choreografien. Diese Weltmeisterschaft findet in diesem Jahr vom 24. Juni bis 6. Juli in Prag statt. Erwartet werden über 10.000 Teilnehmende aus mehr als 60 Ländern. Es handelt sich dabei um die weltweit größte Tanzveranstaltung, die Teilnehmenden kommen aus allen Kontinenten.

Bei der Teilnahme am World Dance Cup vor zwei Jahren im spanischen San Sebastian hatte die Tanz-Etage Bremerhaven zum ersten Mal auf der ganz großen internationalen Bühne repräsentiert und dabei auf Anhieb ihre Wettbewerbsfähigkeit eindrucksvoll bewiesen: Zehn der Choreografien landeten jeweils unter den Top Ten.

In diesem Jahr hat sich die Tanz-Etage beim „TAF German Qualifying“ in Wesseling bei Köln gegen stärkste Konkurrenz aus dem gesamten Bundesgebiet eindrucksvoll in Szene gesetzt. In dem mit 1.700 Teilnehmern besetzten Turnier holten die Tänzerinnen und Tänzer sechsmal Gold, zweimal Silber und einmal Bronze.

In Prag geht die Tanz-Etage mit 35 Tänzerinnen und einem Tänzer als vermutlich größte Gruppe im „Team Germany“ an den Start. Neben Jazz, Showdance und Contemporary tritt die Schule in der tschechischen Hauptstadt in den Kategorien Stepptanz, Commercial Hip-Hop und Lyrical Dance in den Altersklassen Kinder, Junioren und Erwachsene an. Sämtliche Schützlinge der Schule stammen aus Bremerhaven und umzu.

Die Kosten für die Teilnahme (Anmeldegebühren, Reise, Übernachtung) in Höhe von über 20.000 € müssen von den Teilnehmende selbst übernommen werden, was in dieser Höhe nicht machbar ist.

B Lösung

Die Tanz-Etage hat eine Förderung in Höhe von 5.000 € aus dem Kulturfördertopf „Kulturelle Zwecke“ beantragt, um an der Meisterschaft teilnehmen zu können.

Anträge über 3.000 € müssen vom Ausschuss für Schule und Kultur bewilligt werden.

Es wird empfohlen, den Antrag zu bewilligen und der Tanz Etage damit die Möglichkeit zu geben, Bremerhaven bei dem Dance World Cup zu vertreten.

Trotz haushaltsloser Zeit sind 50% der Fördermittel zur Vergabe freigegeben.

C Alternativen

Die Tanz-Etage könnte nicht an der Weltmeisterschaft teilnehmen und Bremerhaven nicht vertreten.

D Auswirkungen des Beschlussvorschlags

Die Tanz-Etage kann vom 24. Juni bis 6. Juli zur Meisterschaft nach Prag fahren und dort 11 Choreografien zeigen. In Konkurrenz zu 10.000 Teilnehmenden aus 60 Ländern werden die Ensembles der Tanz-Etage als Botschafter Bremerhavens die Seestadt vertreten.

Die Tanz-Etage richtet sich an Teilnehmende jeglichen Geschlechts und jeglicher Herkunft. Die Tanz-Etage ist an Kinder, Jugendliche und jüngere Erwachsene adressiert. Es handelt sich um einen sportlichen Wettbewerb, sodass Belange des Sports betroffen sind.

Der Beschlussvorschlag hat keine klimaschutzzielrelevanten Auswirkungen.

Auswirkungen für Menschen mit Behinderung sowie eine besondere örtliche Betroffenheit eines Stadtteils liegen nicht vor.

E Beteiligung / Abstimmung

Keine Beteiligung.

F Öffentlichkeitsarbeit / Veröffentlichung nach dem BremIFG

Für eine Veröffentlichung geeignet. Die Veröffentlichung erfolgt gemäß den Vorschriften des BremIFG.

G Beschlussvorschlag

Der Ausschuss für Schule und Kultur bewilligt der Tanz-Etage eine Förderung in Höhe von 5.000 € aus „Kulturelle Zwecke“ für die Teilnahme am Dance World Cup in Prag.

Frost
Stadtrat